

## La nueva política que afectaría a los casi 7 mil chilenos que estudian en el país trasandino

La nueva reforma migratoria busca incluir aranceles tanto a las universidades como a la atención sanitaria para los extranjeros no residentes.

**Daniela Silva y Paula Pareja**

En el 2022 se registró un total de 122.769 estudiantes extranjeros en universidades argentinas, de los cuales, 104.998 cursaban estudios de pregrado o grado (un 4,1% del total de estudiantes), y 17.771 (9,9%) ofertas de posgrado.

De ese total, 4.813 corresponden a estudiantes chilenos en pregrado y grado en el sector estatal y 927 en el sector privado en el país trasandino.

Sumando a los 1.156 estudiantes chilenos de posgrado, en total la cifra de chilenos que estudian en Argentina asciende a 6.896, de acuerdo a los datos del informe Síntesis de Estadísticas Universitarias 2022-2023 del Ministerio de Capital Humano de Argentina.

Es decir, casi 7 mil chilenos se podrían ver finalmente afectados cuando comience la nueva reforma migratoria impulsada por el gobierno del mandatario argentino, Javier Milei, iniciativa anunciada ayer martes y que plantea incluir aranceles tanto a las universidades como a la atención sanitaria para los extranjeros no residentes.

De acuerdo al vocero presidencial argentino, Manuel Adorni (**en la foto**), esta nueva política migratoria se da debido a que "el residente argentino esté por encima de los no residentes. Poner al servicio la salud de un extranjero que viene a sacarle recursos a un argentino es bastante poco justo".

Si bien no se entregaron mayores detalles sobre cómo se tramitará la reforma -ya sea si se llamará a sesiones extraordinarias, de qué proyectos se tratarán, o si será impulsada vía decretos, leyes o resoluciones-, Milei fue claro en anunciar que el objetivo de esta reforma migratoria "es avanzar hacia un país ordenado, que cuide sus fronteras y proteja a los ciudadanos argentinos".

"En primer lugar, vamos a impulsar que las universidades nacionales puedan cobrar aranceles a los estudiantes extranjeros no residentes. Esto va a representar una fuente de financiamiento para las casas de estudio. Como ejemplo, hoy uno de cada tres estudiantes de Medicina es extranjero", sostuvo.

Junto con esto, otra de las áreas de la reforma es el sistema de salud, el cual también quedará sujeto a la reforma contra el uso migratorio, buscando poner fin a la gratuidad de la atención médica para los extranjeros.

Estudiantes brasileños en Argentina serán los más afectados

Según cifras del Ministerio de Capital Humano de Argentina, 22.704 estudiantes brasileños cursaron estudios de pregrado o grado en instituciones de educación superior en el país trasandino durante 2022. En detalle, 13.964 de ellos ingresaron a universidades estatales y 8.740 a privadas.

Si a ello se suman los 1.515 estudiantes de ese país que llegaron a Argentina para cursar estudios de posgrado, se calcula que 24.219 brasileños se verán afectados con la nueva normativa.

Con ello, los alumnos provenientes del país tropical son los más afectados con la medida, le siguen los estudiantes de Perú (17.218 -16.112 pregrado o grado y 1.106 de posgrado-) y en tercer lugar se encuentran los de Colombia.

En total, 14.604 estudiantes colombianos cursaron estudios superiores en Argentina durante 2022, de ellos 9.942 estudiaron carreras de pre y grado, mientras que 4.662 alumnos asistieron a clases de posgrado, siendo los extranjeros con mayor presencia en esa categoría.

De esa forma, la cifra de estudiantes chilenos se encuentra muy por debajo de, por ejemplo, universitarios bolivianos (12.407), paraguayos (11.363) o ecuatorianos (11.139). ●

